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- - - En la ciudad de Hermosillo, Sonora, a las veinte horas y -
treinta minutos del d!a diecinueve de abril de mil novecientos -
cincuenta y cinco se reunieron, previo citatorio de la Rectoría,
los señores Prof. Amadeo Hernmdez, Quimo Gabriel Castañeda To -
rres, Dr. Abel Hernmidez, Lic. Enrique E. Michel, Ing. Rub~n L6 -
pez Guti~rrezt Prof. Gonzalo D!az Karey, Dr. Enrique Visquez, - -
Profo Rub4n Pérez Cardonat Nicol,s Portoni Sortill6n, Francisco -
Arturo Lizirraga García, Jesús Lizárraga García, Alejandro Agilero 
Norzagaray y Jos4 Üldolfo Gallegos Ballesteros y las Sritasº El.ba 
Rovira Waterland y Graciela L6pez García, integt'antes del Consejo 
Universitario, para celebrar la ses16n ordinaria correspondiente_ 
al mes de abrilo- Habiendo quórum legal se declar6 abierta la se
si6n y se procedi6 a pasar lista de asistencia encontrándose au -
sentes los señores Prof. Ernesto Salazar G., Agust!n Caballero WA 
rio C.P.T., Prof. Aureliano Corral n., Prof. wis A. Peterson, -
Lic. Alfonso Castellanos I., Alfonso Ascencio y Roberto Rodr!guez. 
Se continud con la lectura del acta de la sesi6n anterior la cual, 
despu4s de haber sido puesta a la consideraci6n de la asamblea, -
fu~ aprobada por unanimidado- En seguida se di6 a conocer la co -
rrespondencia recibida y despachada en el orden y forma siguiente. 
lo.- Nota del sr. Dr. Luis Garrido dirigida al Sr. Ing. Norberto_ 
Aguirre, informándole que no le seri posible visitar esta Institu 
cidn y sustentar en ella algunas conferencias. Acuerdo: Enterados. 
El sr. Rector 1nform6 que, durante su permanencia en la ciudad de 
MtSxico, tuvo oportunidad de saludar al sr. Dr. Luis Garrido y d&1: 
le a conocer el acuerdo del Consejo Universitario de que la Uni -
versidad de Sonora acepte la invitación que se le haga para que -
forme parte de la Asociación Mundial de Universidades.- 200- Nota 
enviada al Sr. Qlúm. Gabriel Castañeda Torres dándole a conocer i
su nombramiento como Di.rector Interino de la Escuela de Farmaciaº 
Acuerdo: Enteradoso- 30.- Nota enviada a la Srita. R. Velia Con -
treras dándole a conocer el dictamen de la Comisión de Grados y -
Revalidacidn de Estudios. Acuerdo: Enterados.- 4oo- Nota enviada 
al Sr. Armando Isibasi Araujo dándole a conocer el dictamen de la 
Comisi6n de Grados y Reval1daci6n de Estudios. Acuerdo: Enterados. 
5o.- Nota enviada a la Srita. María del Refugio Renteria dándole_ 
a conocer el dictamen de la Comis16n de Grados y Reval1daci6n de_ 
Estudios. Acuerdo: Enterados.- 60.- Nota enviada al sr. Carlos PA 
rada Mufioz, dándole a conocer el dictamen de la Comisidn de Gra -
dos y Revalidaci6n de Estudios. Acuerdo: Enterados.- ?oo- Nota -
enviada a la Srita. Alfonsina Gil Sama.niego dándole a conocer el_ 
dictamen de la Comis16n de Grados y Revalidaci6n de Estudioso - -
Acuerdo, Enteradoso- 800- Nota enviada a cada uno de los Directo
res de las Escuelas adscritas a esta Instituci6n, dándoles a cong 
cer la modificacidn que se hizo al Calendario Escolar en el sent1 
do de que el día diez de mayo no sea laborable. Acuerdo: Entera -
dos.- 900- Nota enviada al Sr. Dro Carlos B. Michel, informándole 
que ru, concedida la licencia que solicit6. Acuerdo: Enteradoso--
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En seguida el Sr. Rector hizo uso de la palabra para informar de_ 
los trabajos que se realizaron en la Segunda Asamblea Nacional Ex 
traordinaria de la Asociaci6n Nacional de Universidades e Institu 
tos de Enseñanza superior que se celebr6 en la ciudad de Jalapa,= 
Veracruz, en los primeros días del presente meso- Dijo que, con -
anticipac16n, se present6 en la Universidad Veracruzana con el -
propósito de conocer y estudiar los reglamentos que estarían en -
vigor durante la Asamblea y las ponencias que habían sido presen
tadas, que al iniciarse las actividades fu6 nombrado Presidente -
de la Comisión de Ponencias y que, al tratar el asunto principal_ 
de la reunión se motivaron interesantes cambios de impresiones y_ 
discusiones que trajeron como consecuencia que se aprobara que el · 
plan de estudios del Bachillerato sea muco y flexible. que cuan
do las Universidades o Institutos sólo comprendan el ciclo supe -
rior del .Bachillerato, es decir la Preparatoria, el plan de estu- · 
dios se elaborará conf'orme al acuerdo de la II Asamblea Nacional_ 
Ordinaria celebrada en la ciudad de Guanajuato; pero cuando los -
estudios se refieran a los dos ciclos de Enseñanza Media, el plan 
de estudios se forJIR1lará conf'orme al siguiente Catálogo de Mate -
rias: I.- Disciplinas del conocimiento, clasificadas en Científi
cas, Hwnan!sticas y Opcionales; II.- De CUltura Est4tica; IIIo-De 
Adiestramiento y IV.- De actividades Extra-acad4micas. Las Cien -
tíficas comprenderán cuatro cursos de Matemáticas, dos cursos de_ 
Ciencias Físicast dos cursos de Ciencias Químicas y cuatro cursos 
de Ciencias Biologicas.- Las Humanísticas comprenderán

1
cuatro CU!: 

sos de Lengua Nacional y Literatura, cuatro cursos de enguas Mo
dernas, dos cursos de Historia Universal, dos cursos de Historia_ 
de Máxico, tres cursos de Ciencias Sociales, tres cursos de Disc! 
plinas Filosóficas,. un curso de Etimologías y uno de Psicología.
Las Opcionales serán tres cursos que pueden tener el carácter de_ 
seminarios conectados con los cursos de adiestramiento, en el ca
so de las disciplinas científicas; de disciplinas humanísticas, -
se sugiere la conveniencia de que figuren entre ellas el Griego y 
el Latínº Las materias de CUltura Est4tica formarán un curso que_ 
comprenderá tanto aspectos inf'ormativos como actividades. Las Ma
terias de Adiestramiento formarán un curso,cpe durante todo el -
proceso educativo comprenderi aspectos informativos y prácticos1-
tales como mecánica, Dibujo, Electricidad,. Agricultura, Ganader1a, 
etc. Las actividades Extra Acad4micas serin de carácter general 7 
opcional; de carácter general será la Educación Física, con carác 
ter permanente en cada año y entre las opcionales podrán figurar: _ 
actividades sociales, periodismo, teatro, danza, artes plísticas, 
mdsica, etc. Podrá prescindirse de un curso especial de Etimolo -
gías cuando en los cuatro cursos de Lengua Nacional se haya em -
pleado el m4todo filoldgico y se procurará que el alumno, durante 
los cuatro cursos de Lengua Moderna, maneje con soltura una de -
ellas para estudiar otra. Se acordó que cada Instituci6n organice 
su plan de estudios conforme a las bases anteriores, adecuándolo_ 
a sus propias capacidades t~cnicas y econ6micas, garantiz&ndole -
la revalidación global del bachilleratoº Continu6 diciendo que al 
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terminar la Asamblea, Delegados Universitarios de Sinaloa y Guad,! 
lajara le plantearon la conveniencia de que la Universidad de So
nora convoque a una reunión de Representantes de Instituciones Sl:l 
periores que se rigen por el Calendario Escolar Tipo B, reuni6n -
que puede celebrarse del d1ec1s,1s al veihtiuno de mayo pr6ximo -
para proyectar el Plan de Estudios del Bachillerato de acuerdo -
con las bases anteriores, lo que hacía del conocimiento del Cons~ 
jo para su resoluci6n. Despu~s de un cambio de impresiones se - -
acordó en forma favorable; por lo que la Rectoría formulará las -
invitaciones correspondientes. El sefior Rector sigu16 diciendo -
que la Universidad Veracruzana presentó una ponencia sugiriendo -
la conveniencia de enviar estudiantes mexicanos a centros de 1n -
vestigaci6n nuclear de Estados Unidos; que la ponencia al ser to
mada en considerac16n y aceptada, se amplió en el sentido que los 
estudiantes tambi,n vayan a otros países donde se est~n realizan
do investigaciones de esa índole;que, al referirse al intercambio 
universitario, todas las Instituciones de Educacidn Superior agrA 
decieron a la Universidad Nacional el ofrecimiento que hizo de -
que sus maestros e Investigadores de carrera cooperen con las Un,1 
versidades e Institutos que los soliciten, hasta por el t~rmino -
de un mes, pagándoles la Universidad Nacional su sueldo y las Ins 
tituciones solicitantes los viáticos y gastos de estancia y que 7-
con el fin de que haya correspondencia, las Universidades e Inst! 
tutos de pro#incia env!en maestros para que impartan sus conoci -
mientos ·en Facultades y !scuelas de la Universidad Nacional; que_ 
se aprobd tambi,n ta recomendacidn de que los miembros de la Aso
ciación intercambien sus libros de texto y demás publicaciones -
universitarias y de que se organicen Misiones Universitarias que, 
saliendo de la Capital visiten otros lugares para darse cuenta de 
sus problemas y ayuden a resolverlos, informándose que el sr. Lic. 
Horacio Labastida había desarrollado actividades de esta índóle,
primero en el Distrito Federal y despu~s en Tlaxcala e Hidalgo, -
con resultados muy satisfactorios y que 41 hizo del conocimiento 
de la Asamblea las tareas que en ese sentido y tambi~n con magní
ficos resultados ha realizado esta Institución y que, para termi
nar, una comisión integrada por los Delegados de Ouanajuatot Micho,! 
cán, Veracruz, San Luis Potosí y Sonora formuló ladeclaracion poli 
tica de las Universidades e Institutos de Enseñanza Superior de -
la Rep~blica, diciendo que la cultura no es patrimonio individual 
sino deger ante los problemas vitales de lo humano, medio de al -
canzar el bienestar comdn e instrumento de perfecci6n moral y es
piritual al servicio de una convivencia estructurada sobre los--· 
principios de armonía, de orden y de paz. En seguida se concedid_ 
el uso de la palabra para tratar asuntos generales.- El sr. Prof. 
Ama.deo Hernández c., hizo uso de ella para proponer que se cele -
bren actos para honrar la memoria del sabio Alberto Einstein. Se_ 
cambiaron impresiones y se acordd que el Gabinete de Física de -
esta Institución lleve su nombre y que se organice un programa -
especial, invitando al Sro Dro Carlos Graef Fernández, Jefe del -
Instituto de Física de la Universidad Nacional, para que d' una• 
conferencia acerca de la personalidad y obra de tan ilustre sabio. 
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El Sro Lic. Enrique Eo Michel, tomando como base el pensamiento -
político de las Universidades e Institutos de Enseñanza Superior -
de la Repdblica Mexicana expresado en la Segunda Asamblea Nacional 
Extraordinaria celebrada en la ciudad de Jalapa, propuso que se -
hicieran gestiones para que la Escuela Normal se incorpore de nue
vo a esta Instituc13n.- Se motiv6 un cambio de impresiones que te,¡: 
min6 al acordarse que para con la Escuela Normal del Estado se asy 
ma una actitud general de simpatía y de solidaridad y que se le -
brinde la más amplia cooperación como estímulo para la realizacidn 
de la importante labor cUltural que tiene encomendada. - - - - - -
- - - No habiendo otro asunto que tratar y siendo las veintidós -
horas y treinta minutos, se di6 por terminada la sesi6n, levantán
dose para constancia la presente acta que firman de conformidad. -

TO AGUIRRE. 
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